

Édito du Président — Jean-Luc Scemama



« *Les hommes construisent trop de murs et pas assez de ponts.* » — Isaac Newton

À l'aube de l'année 2026, le Cercle Avenir & Progrès adresse à chacune et chacun ses voeux les plus sincères de santé, de confiance et de lucidité. Lucidité, car notre pays traverse une période de tensions et de fractures qui ne peuvent plus être niées ni contournées par l'incantation.

Face à ces défis, CAP assume une conviction simple : le mieux-vivre ensemble n'est pas un supplément d'âme, mais une condition essentielle de la vitalité démocratique et de la cohésion nationale. Faire société suppose de recréer un langage commun, d'accepter le désaccord sans disqualification, et de renouer avec une responsabilité collective assumée.

Fidèle à son identité, le Cercle Avenir & Progrès n'est ni un parti politique, ni un cercle fermé d'experts. Il est un espace de travail indépendant et pluraliste, où se rencontrent citoyens, élus, responsables économiques, associatifs et académiques. Notre ambition est claire : transformer des constats souvent anxiogènes en pistes d'action concrètes, partageables et évaluables, au service du pays.

En 2026, CAP poursuivra ses travaux sur des enjeux majeurs : l'école, la sécurité, le pacte social, le travail, la soutenabilité budgétaire, la qualité du débat public et la place de la France en Europe et dans le monde. Notre méthode repose sur trois piliers : des analyses rigoureuses, des propositions réalistes et un lien constant avec le terrain.

Si 2026 ne sera pas l'année des miracles, elle peut être celle du retour au réel, du courage intellectuel et de la reconstruction patiente du lien collectif. Une nation ne se répare pas par des slogans, mais par des femmes et des hommes capables de regarder la vérité en face et d'agir ensemble, malgré leurs désaccords.

C'est à cette exigence que CAP entend continuer de contribuer.

Jean-Luc Scemama

Président du Cercle Avenir & Progrès